
此次冬训拉练的队伍中，并
没有门将沈俊和李扬，小将彭鹏
则随队一起前往海口。彭鹏是一
名非常年轻的门将，2000年出生
的他现在只有20岁，他也是国青
队的主力门将。
新赛季，随着外援报名名额

的增加以及新援的加入，原本一
线队的报名名单必然要进行调
整。从申花确定前往海口冬训的
名单看，沈俊和李扬或是第一批
离开的队员。守门员沈俊与申花
的合同于2019年年底到期，合同
到期后双方没有续约。去年年初，
此前在预备队的沈俊被抽调到一
线队，作为球队的3号门将。整个
赛季，他首发出战两次。通常情况
下，一线队大名单里基本上都会
报三名门将，冬训结束后，一线队
的门将或进行调整。

专题撰稿 特派记者 李冰 发自海口

孙世林是被一阵突如其来的颠簸
弄醒的。
从上海到海口，将近三个小时的

飞行时间，对于昨天下午启程到海南
冬训的申花队员来讲，并不算长。与其
他选择用看电影或者听音乐打发时间
的队友不同，上了飞机没多久，孙世林
差不多就睡着了，这也是他这么多年
来养成的一个习惯。飞了不到一个小
时，一股强烈的气流让申花队员搭乘
的飞机剧烈颠簸起来，而且持续了将
近5分钟的时间。“醒了，然后就没再睡
了，想想我们去年的联赛，也是前面遭
遇了不小的波折，不过好在最后的结
果还不错，希望今年能更顺利一点
吧。”
一边费力地拖着自己的行李往后

排挪动，一边“舍不得”放下耳朵边上
的手机，球迷小廖就是以这样的一种
方式，“穿越”了一张张熟悉的面孔，
“你知道吗？我今天竟然跟申花队坐了
同一个航班去海口诶，你知道我看到
谁了吗？一上飞机，我就碰到崔康熙，
我跟他说，‘你好’，然后他就伸手跟我
握了一下，他伸出手的时候，我竟然没
反应过来，因为我觉得他也就跟我打
个招呼，太意外了。还有还有，我跟莫
雷诺也打招呼了，他用汉语回答我说
‘你好’，这可是我头一次这么近距离
地跟他接触，队长确实太帅了⋯⋯”
或许是意识到自己的反应有点太

过“花痴”，尤其是像自己这么一个大
老爷们，在记者附近的座位上坐下来
之后，小廖有些不好意思地笑了起来：
“虽然不是经常去虹口主场，但几乎申
花队的每场比赛都不会错过，有的时
候直播没有赶上，后面也会找到比赛
录像回看，所以对申花还是非常熟悉
的，这次在飞机上碰到他们确实非常
意外，有些小激动，所以就在第一时间
打电话给朋友。原本还想用视频通话，
给朋友看一看队员的，后来想想不太
合适就算了。要说遗憾的话也有，那就
是我光顾着打电话了，都没跟队员合
个影，希望下次还能有机会跟他们‘偶

遇’吧⋯⋯”
感到开心的并不只是小廖，飞机

进入平稳飞行状态后，申花队搭乘的
MU9251次航班的机长也通过机上广
播，表达了对申花队的欢迎，并且在万
米高空送上了自己的祝福：“在我们今
天的这班航班上，有一群特殊的客人，
他们就是夺得上赛季足协杯冠军的上
海申花队的球员和教练，在此也对他
们表示欢迎。作为一个从小到大看申
花长大的人，我也预祝申花在海口的
冬训顺利，再接再励，争取在接下来的
2020赛季取得更好的成绩。”
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9日，申花前往海口进行冬训，球
队目前新的引援只有温家宝，对于下
赛季要三线作战的申花来说，这样的
引援力度远远不够。此前，有媒体报道
申花有意冯潇霆和曾诚，对于球队来
说，两人的加盟并不是坏事，但是能不
能成行，还需要看双方俱乐部的谈判，
毕竟现在新政摆在面前，任何俱乐部
都不敢跨越雷池一步。
冬训的第一堂训练课，申花这个

冬窗第一签———温家宝出现在媒体和
队友的面前，据悉，温家宝是以自由身
加盟申花的，司职左后卫，这样年轻球
员的加盟让申花球迷比较满意。其实，
在这个冬季转会，有发展前途的年轻
球员是申花签约的标准，对于申花来
说，球队现在需要这样的球员。当然，
这也不是申花引进新援的唯一标准，
还有一个标准就是所引进的球员，必
须要比申花同位置球员的水平要高。
对于申花来说，这个转会市场必

须要有所作为，下赛季，申花将会三线
作战，俱乐部高层一再强调，球队必须
要在亚冠赛场打出符合预期的成绩。
2018赛季，申花获得亚冠资格，但是在
小组赛没有获得一场比赛的胜利，联
赛也打得并不是很好，这个赛季，俱乐
部高层肯定不希望这样的场景重新上
演。
想要取得好成绩，技战术磨合是

一方面，好的球员加盟也是一方面。现
在的申花，主力守门员到底是谁，还是
悬而未决，老将李帅在去年年底和俱
乐部的合约到期，但是到现在俱乐部
还是没有和李帅续约。新赛季李帅肯
定会留在申花，但是以何种身份在俱
乐部，这还要打上一个问号。以李帅的
状态，比赛还是能够踢的，但是毕竟年
纪大了。第二门将陈钊，在赛季中期曾
有过出色的发挥，但他并不是很沉稳，
外界对其评价是有点神经刀。

因此，坊间传言，曾诚加盟申花，
并不是没有道理，1987年出生的曾诚

今年33岁，这个年龄尚属于守门员的
黄金年龄。申花现在守门员确实比较
缺，因此，能否加盟申花，还是要看两
家俱乐部的谈判。当然，对于曾诚的伤
病，也是申花比较顾忌的，如果曾诚现
在的身体状态没有问题，他站在申花
的门前绝对是可以的。
另外就是冯潇霆，这位一年前还

是国家队主力中后卫的球员，在这一
年，经历了从国家队主力到俱乐部替
补角色的转变。目前申花的阵容中后
卫有朱辰杰、蒋圣龙、栗鹏、毕津浩，当
然，艾迪和钱杰给也能够打中后卫，上
个赛季二次转会，申花曾租借了李扬，
但是租借期满后，这位小将已经离开
了申花。朱辰杰现在已经是国脚，他在
队中的主力地位无法撼动，因此，朱辰
杰身边的搭档将会变得很关键。另外，
当朱辰杰轮换的时间，中后卫的搭档
也很重要，从这方面来看，冯潇霆来申
花也有必要性。以他的经验和能力，占
据申花主力中后卫问题不大。
现在曾诚和冯潇霆来申花面临的

问题就是他们的合同，两位球员的合
同还剩下一年，如果加盟申花，这样高
的年薪到底由谁来承担，球员愿不愿
意接受降薪，如果不接受，那么来申花
的路就会被堵死。当然，申花也可以选
择租借这两位球员，球员的年薪也可
以由恒大和新的俱乐部共同承担。据
悉，两家俱乐部确实有过接触，但是能
否顺利加盟，还要看接下来的谈判结
果。
除了门将和中后卫的位置需要补

强，中场也需要补强，尤其是后腰的位
置。据悉，申花可能会再将这个名额放
给外援，因为金信煜、莫雷诺、沙拉维
都是前场攻击型球员，一旦上了这四
位外援，申花肯定会顾头不顾尾，因
此，一个中后场的外援很有必要，最好
这位外援既能够打中后卫，又能打后
腰。当然，在新政的前提下，申花想要
买一个世界级外援没有可能性，因此，
也只能让俱乐部总经理去国外寻找适
合的外援。

申花还要买什么人？

屯兵海口，开启“魔鬼”模式

昨天晚上，随着伊哈洛的到来，参
加申花队此次冬训的27名球员已经全
部就位，属于这支球队的2020赛季的
大幕，正式拉开。
由于参加国家队和国奥队的集训

比赛，曹 定、朱辰杰、蒋圣龙、周俊辰
和刘若钒等五名球员并没有随申花队
出征，但是对主教练崔康熙来讲，却并
不会为可能遇到的“人荒”发愁。一方
面，随着冬训的展开，接下来可能会有
新的内外援加盟，而且申花预备队也
将在今天前往海口，与一线队保持“同
步”的训练节奏，这也就意味着，如果
有需要，崔康熙随时可以从预备队抽
调队员参加一线队的训练，或者直接
让预备队充当“陪练”。
与以往冬训初期让队员慢慢恢复

状态不同，从今天开始，崔康熙将带着

队员“直奔主题”，直接开启“魔鬼训
练”的模式。“考虑到这个赛季的赛程
比较特殊，假期比较短所以我们在去
年底放假之前，特意要求队员在假期
当中保持一定的训练量，而且我们也
明确告诉队员，收假之后会直接上量，
如果一开始就跟不上的话，后面可能
就会步步都跟不上。”球队在上海重新
集中之后，按照教练组的要求，球队医
务组对球员的身体机能进行了测试，
从检查结果来看，大多数球员的身体
状况都保持得相当不错，这也让申花
领队毛毅军稍微松了一口气：“因为2
月初我们就要打超级杯和亚冠小组
赛，可以说一上来就是两场高质量的
对决，所以我们必须做好最充分的准
备，毕竟谁都希望能赢得一个开门红，
为整个赛季开一个好头。”

有来的，自然也就会有走的，就在
申花官宣小将温家宝正式加盟的第二
天，去年租借到申花的国奥小将李扬
在申花飞赴海南之前，跟康桥基地说
了再见。“确实有些可惜，这名队员来
申花之后，各方面表现都不错，包括训
练比赛态度，还有平时与队友相处，都
挺不错，但是因为场上位置的关系，还
有国奥队的集训，让他一直没有机会
更好地在主教练面前展示自己。”效力
申花队期间，李扬只在与天津泰达队的
足协杯比赛中首发并且打满了全场，申
花队也凭借着那场由全华班球员赢下
来的比赛，为最后的足协杯夺冠奠定了
基础，所以在毛毅军看来，申花的这座
足协杯冠军奖杯上，同样也有李扬的汗
水和贡献，“希望接下来他能获得更多
的机会，更好地证明自己吧。”

直奔主题 收假之后训练直接上量

昨天19点整，飞机在夜

色当中降落在了海口机场，

从这一刻开始，一直到这个

月的月底， 申花将屯兵海

口，用一种“魔鬼”的方式，

开启自己的2020赛季冬训。

彭鹏随队出征


